
Ata nº 27/2023 

Aos vinte e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se em Sessão Itinerante na comunidade de Tabajara, sob a presidência 

do vereador Altenir Rodrigues da Silva, os vereadores José Jair Borges, Cleres 

Maria Cavalheiro Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira 

Martins da Silva, José Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila 

Tramontini Spacil e Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora 

Orquelita, que fizesse a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. 

Posteriormente, a Ata nº 26/2023, foi posta em discussão, votação e aprovada por 

unanimidade. A vereadora Jane fez a leitura do requerimento para uso da tribuna 

popular, onde o representante da comunidade Vianei Wagner utilizou o espaço 

para fazer agradecimentos e reivindicações da comunidade. Posteriormente a 

vereadora Jane fez a leitura dos Ofícios do Poder Executivo nº 312, 313, 314/2023, 

o presidente, vereador Altenir fez a leitura do Ofício do Poder Executivo nº 

321/2023 que retira o Projeto de Lei do Executivo nº 2861/2023. O presidente 

solicitou a vereadora Jane que fizesse a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 

2883, de 21 de julho de 2023 – altera a redação do caput, do art. 175, da Lei 

Municipal nº 2735, de 26 de julho de 2022, e dá outras providências, que foi posto 

em discussão, votação e aprovado por unanimidade. O presidente solicitou a 

vereadora Jane que fizesse a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2885, de 02 

de agosto de 2023 – altera a redação da epigrafe, da Lei Municipal nº 2829, de 18 

de julho de 2023, e dá outras providências, que foi posto em discussão, votação e 

aprovado por unanimidade. O presidente solicitou a vereadora Jane que fizesse a 

leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2888, de 08 de agosto de 2023 – autoriza 

o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de 

R$ 66.213,38(sessenta e seis mil duzentos e treze reais e trinta e oito centavos) e 

dá outras providências, que foi posto em discussão, votação e aprovado por 

unanimidade. O presidente solicitou a vereadora Jane que fizesse a leitura do Veto 



Total ao Projeto de Lei do Legislativo nº 9/2023, que foi posto em discussão, 

votação e rejeitado por unanimidade. A secretária Orquelita fez a leitura da 

Indicação nº 20/2023 do vereador Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas, 

sugere ao Poder Executivo que, estude a viabilidade de aumentar o número de 

fichas de atendimentos nos Postos de Saúde ou realize a contratação de mais 

clínicos gerais. A secretária Orquelita fez a leitura da Indicação nº 21/2023 do 

vereador Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas, sugere ao Poder Executivo 

que estabeleça contato com demais Municípios limítrofes da Barragem do Passo 

Real, a fim de se verificar o interesse de povoar o alagado com alevinos. A 

secretária Orquelita fez a leitura do Pedido de Informações nº 10/2023 do vereador 

Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas, sobre o Piso da Enfermagem. Requer: 

1. Que o Poder Executivo informe qual a situação dos pagamentos do Piso da 

categoria.  A secretária Orquelita fez a leitura do Pedido de Providência nº 59/2023 

do vereador José Jair Borges – PDT, pede que o Poder Executivo Municipal, 

através da Secretaria competente, providencie a troca das lâmpadas queimadas 

junto ao Hotel Bela Vista e junto ao Clube Ser Nova Jacuí, por motivos de 

segurança e questão turística, pois são lugares que recebem visitantes tanto para 

hospedagem, no caso do hotel, quanto para visitas ao mirante. Outrossim, solicita 

poda das árvores no mirante, pois algumas já estão encobrindo a vista da Usina. A 

secretária Orquelita fez a leitura do Pedido de Providência nº 60/2023 do vereador 

José Jair Borges – PDT, pede que o Poder Executivo Municipal, através da 

Secretaria competente, providencie a pintura do meio-fio na Avenida Maia Filho, 

outrossim, requer que a pintura de meio-fio seja contínua em toda a cidade e não 

apenas em alguns pontos quando tem eventos determinados. A secretária Orquelita 

fez a leitura do Pedido de Providência nº 61/2023 da vereadora Orquelita Salgado 

da Costa – MDB, pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 

competente, providencie a instalação de uma academia ao ar livre na comunidade 

da Tabajara. A secretária Orquelita fez a leitura do Pedido de Providência nº 

62/2023 da vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT, pede que o Poder 



Executivo Municipal, através da Secretaria competente, providencie o envio de 

patrulha agrícola a Aldeia indígena guarani Tekoa Porã, para que as famílias 

possam preparar a terra para o plantio. A vereadora Jane fez a leitura da Moção de 

Repúdio nº 8/2023, proponente vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante, 

contra a Ação de reintegração de posse ajuizada pela CEEE, Companhia Estadual 

de Energia Elétrica do Estado do Rio Grande do Sul em face dos indígenas 

Caingangues que estão no território Hortoflorestal do Sistema Jacuí. Estão 

baixados nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2876, de 3 de julho de 

2023 – dispõe sobre a criação do fundo municipal de esgotamento sanitário – 

FMES e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo nº 2884, de 21 de 

julho de 2023 – institui a política municipal de atendimento integrado à pessoa 

com transtorno do espectro do autismo no município de Salto do Jacuí, Projeto de 

Lei do Executivo nº 2886, de 3 de agosto de 2023 – dispõe sobre os conselhos 

escolares nas escolas públicas municipais  e dá outras providências, Projeto de Lei 

do Executivo nº 2892, de 18 de agosto de 2023 – autoriza o Poder Executivo a 

conceder auxílio financeiro ao conselho comunitário pro-segurança pública de 

Fortaleza dos Valos/RS – CONSEPRO, e dá outras providências, Projeto de Lei 

do Legislativo nº 12, de 11 de agosto de 2023 – institui o programa bolsa atleta 

que visa incentivar e apoiar atletas de alto rendimento do município de Salto do 

Jacuí /RS em competições regionais, estaduais, nacionais e internacionais. Está 

baixado nas Comissões aguardando diligências do Poder Executivo: Projeto de Lei 

do Executivo nº 2867, de 18 de maio de 2023 – altera o caput e o parágrafo único, 

do art. 4º, a redação do título da seção V, o caput e o parágrafo único do art. 22, o 

caput e o § 2º, do art. 26, o art. 30, o caput e os §§ 1º e 2º, do art. 32, o art. 34, e o 

parágrafo único, do art. 49, e acrescenta os §§ 3º e 4º, no art. 32, todos da Lei 

Municipal nº 2611, de 11 de dezembro de 2020, e dá outras providências. Na 

Tribuna Parlamentar, O Vereador José Jair Borges comentou sobre as 

reivindicações feitas pela comunidade no início da Sessão, mostrou seu ponto de 

vista quanto a investimentos nas comunidades do interior do município, agradeceu 



a presença de todos e colocou-se à disposição da comunidade. O Vereador Gildo 

de Oliveira Brandão fez uso do espaço para reforçar dois pedidos feitos por ele, ao 

Poder Executivo, para a comunidade de Tabajara, sendo a solicitação de instalação 

de ar condicionados no posto de saúde e reparo em um buraco na calçada do 

mesmo. A Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante explanou sobre suas 

agendas na capital Porto Alegre na semana passada onde se colocou a disposição 

da comunidade Indígena que enfrenta uma ação de reintegração de posse ajuizada 

pela CEEE. Cleres falou também sobre diversidade cultural e sobre o diálogo que 

aconteceu na última semana com os povos originários na Câmara Municipal. 

Finalizou colocando-se a disposição de todos. O Vereador José Sérgio de Carvalho 

falou sobre as reivindicações feitas pelo representante da comunidade de Tabajara, 

sobre questões da construção da escola da comunidade e compra da compra da 

área para tal. O Vereador citou o colega Vereador Sandro nesta questão fazendo 

algumas críticas. Sérgio explanou sobre alguns aspectos políticos e disse ser uma 

pessoa que fala a verdade e possui vários amigos independentemente de partido 

político. A Vereadora Jane Martins agradeceu a todos pela presença, falou um 

pouco sobre a comunidade e sua história com ela, pois é sua terra natal, onde 

inclusive foi diretora na escola da comunidade. Jane falou da função do vereador 

e colocou-se a disposição de toda a comunidade afirmando que foi eleita para 

trabalhar por todos. O Vereador Sandro Drum utilizou o espaço inicialmente para 

falar sobre sua história com a comunidade, parabenizou aos representantes da 

comunidade, falou de investimentos e recursos já destinados e também de sua 

próxima emenda impositiva que destinará a Tabajara. Sandro falou sobre a 

iluminação pública, calçamento da comunidade e reparos a serem feitos, bem 

como as reivindicações apresentadas. Por fim, o vereador agradeceu a todos 

presentes, pediu desculpas a comunidade dizendo que é um momento de 

confraternização e discussão de ideias, mas teria que rebater as críticas feitas a ele 

pelo vereador Sérgio, e assim o fez. O Vereador Presidente, Altenir Rodrigues da 

Silva - Nico, inicialmente disse ser um prazer e um privilégio estar na comunidade 



de Tabajara, disse ainda que irá lavar todas as reivindicações feitas pela 

comunidade ao Prefeito Municipal. Nico relatou que desde os anos 2000 faz 

questão de realizar as Sessões Itinerantes quando presidente, falando ainda da 

importância destas. Finalizou dizendo que tem um carinho muito grande pela 

comunidade e fez a entrega de um ofício no qual destina o valor de R$1.500,00 

para ajuda na festa de Nossa Senhora Aparecida na comunidade. Colocou seu 

gabinete totalmente á disposição de todos. Ocuparam o espaço da Tribuna Popular 

os representantes da Emater e Sicredi. Cíntia, representando a Emater e as 

mulheres rurais de Tabajara utilizou o espaço para fazer um convite para o 5º 

Encontro de Mulheres Rurais, que terá como tema "Seja sua própria luz", com a 

realização da Prefeitura Municipal em parceria com a Emater, no dia 02 de 

setembro de 2023 na comunidade de Tabajara. Douglas, gerente do Sicredi, 

juntamente com Fabricio e Gabriel, utilizaram o espaço para entregar à 

comunidade um prêmio no valor de R$ 10.000,00. Douglas citou que nestes 

últimos três anos já são R$ 18.000,00 destinados á comunidade de Tabajara. 

Douglas parabenizou a comunidade e ao Legislativo. Nada mais havendo a se 

tratar, às vinte e uma horas e doze minutos, o presidente encerrou os trabalhos e 

vai a presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


